

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.

En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos.

Viernes 15 de junio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 349.

Despachos telegráficos.

Paris, 12.—Continúa el fuego entre
Giurgevo y Rustchuk.

Alejandro, 11.—El contingente de tro-
pas egipcias ha salido á bordo de diez va-
tores escoltados por una escuadra turca.

Paris, 12.—El príncipe Milano irá á vi-
sitar al czar. Esta visita será de pura cor-
tesía.

Bolsa: 3 por 100 francos, 69-97.—Inter-
rior español, 10 1/8.—Exterior id., 10-68.

Washington, 12.—M. James Russell ha
sido nombrado representante de los Esta-
dos- Unidos en Madrid en reemplazo de
monsieur Kasson que va con el mismo
cargo á Viena.

Galveston.—Escobedo ha llegado á La-
redo, en Tejas, con objeto de organizar una
expedición con la cual entrará en la repú-
blica de Méjico.

Paris, 12.—Las izquierdas están de
acuerdo en negarse á votar íntegramente
los presupuestos si el ministerio no se re-
tira ante el voto de censura que seguirá á
la interpelación proyectada.

Se asegura que el ministerio está deci-
dido á no recurrir á una nueva proroga-
cion de la cámara; por lo mismo se consi-
dera inevitable y próxima su disolucion.

Paris, 12.—El papa ha recibido á mil
peregrinos españoles entre los que figura-
ban algunos obispos, y contestando á la fe-
licitacion del arzobispo de Santiago, su
santidad ha ensalzado la caridad española,
en virtud de la cual se ha reunido una
cantidad considerable cuya distribucion ha
dicho que haria en lo posible de un modo
conveniente. El papa ha dado gracias á
Dios porque conserva á los españoles en
las santas tradiciones de sus antepasados.

Apuntes sobre la esposicion vinicola.

III.

En la hoja destinada á la instruccion de
los espositores, al ocuparse de la etiqueta
que habian de llevar las botellas se lee lo
siguiente:

«Los espositores cuidarán de que en las
etiquetas vaya claramente especificado el
precio, la procedencia, la existencia com-
ercial de los vinos y el punto de su ma-
yor consumo.»

El encargo que la junta hacia á los es-
positores era de la mayor importancia y no
debió haberse mirado con la indiferencia
que luego veremos. Una etiqueta con tales
datos hubiese sido un buen guia para que
los visitantes alcanzaran una idea acerca
de la importancia de los vinos espuestos,
en sus respectivas localidades. Sin ellos
han caminado á ciegas por la esposicion;
y al terminar su escursion, solo han po-
dido recordar la agradable impresion que,
al recorrer las diferentes salas, les causó
la elegancia, el gusto y el orden de las va-
riadas instalaciones que, bajo la acertada
direccion del distinguido comisario, en
ellas se habian improvisado; las cuales

presentan un sorprendente y admirable
conjunto que es muy justo elogiar.

La junta que tal encargo hacia á los es-
positores, mirando por sus propios intere-
ses, debió haber estado, en nuestro con-
cepto, un poco menos condescendiente con
los que presentaban sus botellas sin tales
requisitos. Los que recibimos el encargo
de estudiar la esposicion le hubiésemos
enviado con gusto por ello un voto de gra-
cias, pues que así nos hubiese simplificado
en extremo nuestro trabajo, el cual no
seria hoy tan incompleto como lo es.

Muy pocas son las provincias cuyos ob-
jetos presentados llevan las etiquetas del
modo que la junta queria. Valencia, Ali-
cante y Castellon son de las que mejor
han cumplido lo mandado.

Las etiquetas de las botellas de Castel-
lon, todas iguales, y que mandó tirar la
junta, llevan los datos pedidos.

De Alicante debemos decir que Mono-
var y Pinoso han impreso una memoria
en la cual consigna los datos suficientes
para poder apreciar los datos de sus pro-
ductos. El tan conocido cosechero D. An-
tonio S. Almodovar ha repartido un catá-
logo de todo cuanto espone, y en la eti-
queta ha introducido una novedad que no
podemos menos de elogiar: consigna los
grados de azúcar y la fuerza alcohólica
del vino contenido en las botellas.

Valencia, además de tener las etiquetas
bien arregladas, ha repartido tambien un
estenso catálogo de sus productos, y con
los mapas que la sociedad económica de
Amigos del País presenta sobre la produc-
cion vinicola de la provincia, sus 78 cua-
dros foto-pinta os representando otras tan-
tas variedades de la vid, y la memoria
sobre el estudio ampelográfico, ha conver-
tido su instalacion en un verdadero gabi-
nete de estudio.

En Cataluña se ven bastantes productos
con etiquetas bien arregladas; pero en
cambio hay algunos que los llevan en es-
tremo singulares.

En la importante instalacion del Sr. Pla-
dellourens hemos leído una que dice:

Gloria de M. Pladellourens.

D. José Narciso Torres presenta sus pro-
ductos con unas lindisimas etiquetas de
gran efecto. En el sitio donde debian estar
los datos pedidos, aparece el busto de una
simpática muchacha.

En los productos de la provincia de Na-
varra se ven muchas etiquetas por el es-
tilo de la siguiente:

*Bodegas
de
Azcona Echarren
Lerate.
Año 1876.*

En la sala 10 hay una bonita instalacion
que representa una botella, y contiene los
vinos del conde de Toreno.

El autor del Viaje al rededor de la espo-
sicion vinicola dice con mucha gracia de
esta instalacion: «Y la del conde de Tore-
no 600 botellas en una. Un conde que,
además de sus títulos de nobleza, se en-
orgullece con el título de noble industrial,
y una botella que vale por 600. Así me
gustan á mi los condes y las botellas.»

Sea porque la parte artística lo exigia ó
por un descuido, la mayoría de las botellas
aparecen sin etiquetas; y las que las llevan
se reduce su contenido á lo siguiente:

*Conde de Toreno.
Vino tinto de pasto.
Oriedo.
Cangas de Tineo.*

No merece censura tanto laconismo en
los productos del señor ministro de Fo-
mento, alma de la esposicion?

En la misma sala se halla Daimiel con
su instalacion de unas 809 botellas en cu-
yas etiquetas se han olvidado, excepto unas
pocas, de poner el nombre del contenido.

No acabaríamos si tuviéramos que refe-
rir cuanto sobre el particular hemos visto.
Mas no podemos menos de consignar que
la provincia de Madrid es la que peor ha
sabido interpretar los laudables deseos de
la junta.

Representa esta bellisima instalacion el
pórtico del congreso de diputados y con-
tiene sobre 8.000 botellas.

Nos acercamos á ella y solo pudimos to-
mar nota de algunas botellas del duque de
Osuna, de D. Bonifacio Busó y alguno que
otro más, componiendo al todo un cente-
nar escaso.

Preguntamos por qué se hallaban las
elegantes etiquetas de esta instalacion sin
llenar, y nos dijeron que sobre una mitad
de botellas contenian aguas de color, y la
otra mitad eran vinos. Y que al cambiar
las modestas etiquetas con que los esposi-
tores habian enviado las últimas, por las
que llevan puestas, se olvidaron de copiar-
las, resultando de aquí que nos encontra-
mos con 8.000 botellas, de cuyo contenido
no pudimos tomar nota alguna.

Se puede dejar pasar en silencio tal aban-
dono?

F. Bou Gascó.

GUERRA DE ORIENTE.

Los rusos han ocupado en Asia Arda-
nudsh, que es una poblacion fortificada de
menos de 10.000 almas, y está al Sudeste
de Artvin. Si las tropas allí establecidas
bajan hasta el valle del Tchouk, aunque
los pasos de este rio son pocos y difíciles,
pueden inquietar á la guarnicion y cuerpo
de ejército de Batun, cortando sus comu-
nicaciones con Erzerum.

La situacion de esta última plaza no pa-
rece todavía tan comprometida como pu-
dieron creer los que dan ascenso á todo gé-
nero de noticias, vengán de donde vengán.
El ejército turco sigue ocupando las mis-
mas posiciones, y el ejército ruso entrete-
nido en reconocimientos y escaramuzas de
poca importancia.

Debe tenerse en cuenta que la dificultad
de comunicaciones y aprovechamientos no
permite allí esas rápidas maniobras á que
nos han acostumbrado otras guerras, y
que, por lo tanto, será raro ver movimien-
tos como el que ha producido la ocupacion
de Olti, á donde llegaron las vanguardias
de caballeria despues de treinta y seis ho-
ras de marcha por terreno accidentado,
sorprendiendo al enemigo y haciendo im-
posible toda resistencia. Mandaba las tro-
pas turcas en Olti un oficial distinguido,
de cuyo valor é inteligencia esperaban mu-
cho sus compatriotas.

El general en jefe del ejército del Da-
nubio asegura en sus últimos despachos
que *todo va bien*. El enemigo concentraba
fuerzas considerables en Rustchuk y le-

vantaba baterias en Nicópolis: á entram-
bas operaciones se habian opuesto los ru-
sos desde sus posiciones de la orilla iz-
quierda.

Los generales turcos redoblan su vigi-
lancia, y siguiendo los movimientos del
adversario debilitan unos puntos de la linea
y refuerzan otros, sin perjuicio de alterar
al dia siguiente la disposicion y proporci-
ones de sus tropas. Hay no poca incerti-
dumbre en cuanto hacen, y algunos de
ellos se quejan de que los políticos de Con-
stantinopla estorben la iniciativa militar
con daño visible de la causa otomana. Ta-
les son las quejas de Osman Pachá, co-
mandante en Wadin, que escusa así la falta
imperdonable de no haber ocupado
Kalafat, y aseguraba dias pasados á un
corresponsal francés, que si lo hubieran
dejado obrar el ejército turco habria visto
la feria de mayo en Bucharest.

Un decreto del Tsar llama á las armas
218,000 hombres que pronto estarán mo-
vilizados.

El almirante Hobart-Pachá ha tomado
el mando de la escuadra otomana y se di-
rige á las aguas de Odessa, poblacion que
abandonan muchos de sus habitantes á pe-
sar de lo bien dispuesta que está para la
defensa. La artilleria de Odessa es en efec-
to formidable.

PARÍS Á VUELAPLUMA.

8 DE JUNIO.—Paris está atravesando lo
que aquí se llama la semana del *gran
premio*, á causa de que en ella se dispu-
ta y adjudica uno de 100,000 francos que
la ciudad concede al caballo vencedor en
las carreras que se verificarán el domingo
próximo en el hipódromo de Long-
champ, bosque de Bolonia.

Esta semana ofrece particular anima-
cion. En ella acuden á Paris gran parte
de los *sportman* de Inglaterra, curiosos
de presenciar la lucha entre los caballos
de su país y los franceses que compiten
para obtener el premio susodicho y más
curioso todavía de asistir con este pretes-
to durante ocho dias á los espectáculos
y esparcimientos que ofrece esta gran ca-
pital. Es de tradicion que esta gente bul-
liciosa invada todas las tardes los restau-
rants á la moda, donde se pone á me-
dios pelos, desparramándose despues por
los cafés-conciertos, bailes publicos y sa-
las de patin rodado, que abundan desde
la plaza de la Concordia hasta la entrada
del Bosque. En esos sitios los forasteros
mezclados con los vividores indigenas y
las mugerzuelas que forman el elemento
femenino de estas reuniones, arman gran
algaraza y cambian ya el dicho agudo,
ya la estólida inventiva, ya tal ó cual mo-
jicon internacional.

Todas estas gentes apuestan buenas
guineas ó sendos luises en pró de sus ca-
ballos favoritos, dando lugar á que cam-
bien de mano en la tarde del domingo
algunos millones de francos.

La alta sociedad tambien concurre á las
carreras citadas, donde las señoras que
dan tono á la moda lucen sus mejores
galas de verano y se sientan en las tri-
bunas reservadas, mientras que el *demi
monde* ocupa el centro de lo que llaman
la pista, que es el anillo por donde cor-

ren los caballos, mariposeando los hombres entre los carruajes. El periodo algido de esta animada fiesta es el momento en que regresan los muchos millares de espectadores que han asistido á las carreras al centro de la ciudad, desfilando durante un par de horas en apiñado enjambre por las magnificas avenidas que irradian del Arco de Triunfo y descollando entre otros trenes suntuosos y caballos de gran precio. Este es un espectáculo verdaderamente único en el mundo, pues si bien el Derby inglés, que tiene el mismo origen, es más populoso, no ofrece el carácter de distinción y elegancia que la lucha del gran premio de París.

Terminada esta semana empieza la dispersión veraniega en esta capital y de aquí que durante estos días se verifiquen los últimos saraos. Varios de los que han tenido lugar en el plazo que reseño han sido dedicados á festejar el paso por esta capital de los príncipes de Gales que á cada rato atraviesan á París, ó al emperador del Brasil.

Don Pedro de Braganza no descansa un instante; cada día visita aulas, academias, monumentos ó museos; asiste á experiencias científicas ó industriales, preside algún banquete y se deja ver en un par de soirées, no adornando su frac con ninguna condecoración.

En esta semana se ha efectuado también la visita de la Comisión Régia española á las obras del Campo de Marte y Trocadero. El rey don Francisco que la preside asistió acompañado del marqués de Molins y demás vocales de la comisión. Fue recibido por el ministro de Agricultura y los comisarios franceses que le hicieron los honores de los trabajos. Son éstos realmente gigantescos y están tan adelantados que en octubre quedarán terminados, salvo el decorado. Un sólo detalle dará idea de la magnificencia que preside á la edificación de los dos palacios destinados al certámen; la gran cascada que desde el pié del palacio del Trocadero se precipitará hasta la base del montecillo del mismo nombre, arrojará cotidianamente 36,000 metros cúbicos de agua, elevados por cuatro poderosas bombas de vapor hasta el depósito.

El local destinado á la esposición española es vasto y de inmejorable situación; su fachada principal de estilo mudéjar resumirá todos los rasgos principales de la arquitectura genuinamente muzárabe, y la fachada lateral, que separará nuestra sección de la de China, será un ligero cierre sencillo á la par que elegante. La visita de la Comisión Régia, que duró dos horas, á pesar de estar el tiempo bastante crudo, dejó muy complacidos á cuantos en ella tomaron parte.

No he dicho nada de la esposición anual de horticultura que tuvo lugar en el palacio de la Industria de los Campos Eliseos y se acaba de cerrar. Como siempre, ha ofrecido un espectáculo encantador y ha hecho honor á los espositores.

Las colecciones de azaleas, begonias, rosas y glosinias era admirable. Las plantas de adorno cultivadas por su follaje no podían ser más bellas, y muchas ofrecían gran originalidad decorativa. En esta la horticultura ha progresado y llegado á producir obras maestras. Las frutas y legumbres, sumamente apetitosas y de un tamaño realmente monstruoso. Había espárrago que por sí solo podría casi servir de alimento á un individuo; no responderé de que fuesen tan sabrosos como grandes. En cambio las fresas, si bien fenomenales de tamaño, puede asegurarse eran no menos gustosas porque su fragancia las abonaba.

No he hablado de librería hace algunas semanas y hoy tengo que dar cuenta de varias obras importantes.

La casa editorial G. Charpentier acaba de dar á luz dos obras notables por más de un concepto.

La primera se titula *Recuerdos de un oficial polaco*, y se refiere á las campañas de Napoleon I en España y Rusia.

El oficial á cuya bien cortada pluma se deben estas pintorescas páginas, escritas junto al César, en los alojamientos y en las vigiliass del cuerpo de guardia, se llamó Enrique de Brandt, y formó parte de aquellos tres regimientos titulados del Vistula, que tan mal parados salieron de la campaña de Aragón en 1809.

Valiente y pundonoroso, M. de Brandt, que pronto llegó á general del ejército prusiano, hace en esta obra cumplida justicia al heroísmo inaudito de que tantas pruebas dieron los soldados de Palafox y Castaños, y las páginas de sus *Recuerdos* están llenas de curiosísimos datos para la historia de nuestra guerra de la Independencia, que todo español leerá con patriótico orgullo y todo erudito consultará con singular provecho.

La segunda de las obras á que me refiero es una monografía del género filosófico-literario, tan en boga en el día. Se titula: *La mujer en el siglo XVIII*, y es debida á la pluma de los novelistas de la escuela realista Edmundo y Julio de Goucour.—D. de B.

Crónica local y general.

Dice la «Gaceta de Barcelona»:

«Anoche en la iglesia de San Jaime se predicó contra la libertad del pensamiento, vomitando el cura encargado de tan santa tarea, un millón de improperios contra los liberales. De paso invitó á la concurrencia á la peregrinación á Zaragoza.

Advertiremos á los devotos y carlistas que el gobernador de aquella ciudad ha prohibido este esparcimiento católico.»

El alcalde de Fraga, competente-mente autorizado, ha prohibido la celebración de la romería á la ermita de San Valero, que se proyectaba en aquella ciudad.

En la semana anterior han huido de su casa con sus amantes tres jóvenes malagueñas. La *Correspondencia de Málaga*, que da esta noticia, atribuye estas fugas á lo caluroso de la estación.

Han llegado ya á esta capital, comisionados de distintas armas para la saca de los mozos de esta provincia que ingresen en caja en los días destinados al efecto.

Se ha celebrado en Madrid un consejo de disciplina de la facultad de Filosofía y letras de la universidad central para juzgar la falta cometida por un sacerdote alumno en la persona del profesor auxiliar señor Gelabert. El interesado no asistió al acto, por hallarse en Lorea, de donde es natural, pero le representó un compañero. El consejo acordó: 1.º que pierda el curso actual, y 2.º que se pase el tanto de culpa al tribunal eclesiástico por el carácter sacerdotal del alumno procesado, á quien se le acusa de desacato á su maestro y pretender que acudiese á un duelo por él propuesto.

Segun nuestras noticias, no se verificó el último domingo la peregrinación que debia tener lugar en Tortosa hacia la ermita de Nuestra Señora de la Aldea.

A los capitanes generales de Cataluña, Valencia, Granada, Andalucía, Galicia, Burgos, provincias Vascongadas é islas Baleares, se ha dado traslado de una orden del ministerio de la Guerra, disponiendo que todos los individuos de la inscripción marítima queden sin entrar en las cajas de Marina para el servicio de buques y arsenales.

El «Punch» de Londres ha publicado una, como todas las suyas, intencionada caricatura: Representa un picadero: en el último término varias naciones se hallan montadas sobre soberbios caballos. Alemania se encuentra tranquila; Rusia segura; Austria vacila; Turquía salta por las orejas del encabritado bruto que en vano trata de sujetar.

El mariscal Mac-Mahon, con las riendas muy cortas, sujeta á un caballo de pura sangre, muy dispuesto á dar una soberbia coz. En su actitud recelosa y en la silla vacante en la cual lleva escrita la palabra república, se conoce á la nación francesa. Julio Simon se retira tranquilo y sosegado con la silla que fué asiento de su política, debajo del brazo. Tres jockeys, el bonapartismo, el legitimismo y el orleanismo, se hallan á un lado discutiendo; en su rostro se refleja el recelo y el miedo: todos quisieran montar el noble bruto, y ninguno se atreve. En tanto el mariscal les invita á subir al caballo y se impacienta: casi se diría que se arrepiente de haberse confiado á tan inhábiles ginetes.

Para formarse cabal idea de la espantosa miseria que reina en algunas provincias de España, basta fijarnos en el considerable número de personas que abandonan sus hogares en busca de fortuna.

En el año de 1876 se espidieron en el gobierno de la provincia de Almería 3.185 pasaportes para Orán, y en los cuatro primeros meses del año actual van ya librados 2.088. La emigración crece de un modo espantoso, puesto que la cifra que dejamos anotada se refiere solo á los cabezas de familia, los cuales no se marchan siempre solos, y además hay muchísima gente que emigra sin el correspondiente documento de seguridad.

Segun un cálculo curioso, cada minuto nacen en el globo 22 hombres y 21 mugeres.

El número de los que nacen en un año es de 24,300,000, y los que mueren 15,700,000.

Hay 314,700,000 matrimonios, 91,000,000 de mugeres solteras ó viudas y 50,000,000 de hombres idem.

Una carta de Tortosa dice que han vuelto á su nivel ordinario las aguas del rio Ebro, siguiendo ya ahora su curso natural habiendo desaparecido el peligro de una seria inundación temida en los primeros momentos de la crecida de las aguas.

Cada día se reciben nuevas noticias dando cuenta de los tristes efectos de la pertinaz sequía que nos affige.

De los Valles de Sagunto escriben, que la fuente que surte de aguas potables á los pueblos de aquella localidad, y cuyos sobrantes se dedican al riego de sus estensas huertas, han disminuido tan considerablemente de caudal, que ya no puede satisfacer las necesidades más apremiantes del vecindario, lo cual, unido á la falta de limpieza en que el manantial se tiene, y al abandono de los cauces por donde el agua discurre, por cuyo motivo adquiere estas condiciones de insalubridad, que las autoridades locales, asesoradas por las juntas de sanidad, debieran tratar de evitar, haciendo que la mayoría de las personas previsoras del país vean con temor la venida del próximo verano, temporada en la que más se necesita de la abundancia de riegos y del uso de agua fresca y saludable para la bebida.

En la de esta ciudad se teme con sobrado motivo que se pierda la cosecha del cáñamo, segun hemos indicado ya en otras ocasiones.

Habiendo solicitado varios cortantes permiso al excelentísimo ayuntamiento

para continuar durante el verano sacrificando cerdos, esta corporación ha acordado acceder á ello pero con la condición de que se sacrifique tan solo un cerdo diario, que deberá espenderse hasta las doce del día siguiente, pues de lo contrario, las carnes sobrantes serán arrojadas al sumidero, á cuyo efecto se ha encargado la más esquisita vigilancia al vocedor de carnes.

Dice «La Epoca» que el gobierno, por clemencia, por no aplicarles el rigor de la ley, ha enviado á Fernando Poo á algunos perturbadores de Vizcaya.

Los ejercicios de oposición á las plazas de oficiales segundos del cuerpo de telegrafos, terminarán á fines de la presente semana.

El día 19 de este mes se han de entregar en caja los mozos de los pueblos de Vall de Uxó, Benicarló, San Jorge, Rosell y Peñíscola; y el día 20 Vinaroz, Cáliz y Alcalá.

Mañana sale á girar la visita de inspección á las escuelas de primera enseñanza del distrito de Morella el señor inspector D. Leoncio Tomás Serrano.

En el salon de sesiones de la excelentísima diputación provincial, continúan hoy los ejercicios de oposición á las escuelas de niñas vacantes en la provincia.

El administrador de correos de esta ciudad, señor Sastron, ha sido nombrado para formar parte del tribunal de exámen de los empleados del ramo en la provincia de Teruel, para cuyo punto ha salido ya.

Falta hace que las oficinas de correos no se consideren por algunos el albergue de muchos pretendientes de escasas dotes para servir en otros destinos.

Próxima ya la temporada de baños, durante la cual tan concurrido se halla el camino del Mar, rogamos al señor alcalde que adopte las disposiciones convenientes para que los dueños de carruajes no abusen del público, como ha sucedido en años anteriores, exigiendo por asiento un precio tan crecido como la necesidad ó las circunstancias permitían. En toda población regular los precios son invariables y sujetos á tarifa. ¿Por qué no se hace aquí lo mismo?

Y á propósito de baños: ¿no podría, señor alcalde, establecerse un poquito más pronunciada la línea que separa el punto en que se bañan las mugeres del de los hombres?

Se nos figura que en esta parte no conviene tanta despreocupación.

Nada más completo puede darse que la *Revista de las Provincias*. No es posible formar una idea á no conocer tan notable publicación verdaderamente necesaria para el que quiera saber todo cuanto pasa en las 49 provincias. Esta sección la más original, completa y necesaria era desconocida en España y á ella; á su módico precio de seis reales al mes y á la facilidad de suscribirse pues tiene corresponsales librerías en todas las capitales, deberá la *Revista de las Provincias* el grandísimo éxito que está llamada á obtener. Su número V es una acabada crónica por sus cartas, y justifica el título que lleva. Contiene además curiosos trabajos de los señores Becerro, Aroquistau, Rodríguez Guzman, Comerma, Moreno Castelló y señorita Ugarte Barrientos. Desde este número abre una sección de anuncios, mejora importante para los anunciantes por su mucha circulación.

Se encuentra en Madrid un hijo del difunto general Cabrera, y segun nuestras noticias, obtendrá un cargo en la carrera diplomática, á la que piensa dedicarse.

EMP...
voriada

Vicinas,
entres

Esta em...
dos en a...
oas las p...
os anterio...
nteresados...
sente mes...
tener ya lu...
que los au...
dio entonce...

Cuba, los...
posteriorid...

Para el...
tambien co...
se formaliz...
ciones que...
el minister...

Tambien...
del servicio...
título al qu...
leo para Ca...

Represen...
Galiá, plaz...

E

SANTO DI...
pañeros m...
SANTO DI...

COR

La Gaceta...
disposicion...

Gracia...
concediend...

Hacienda...
ministro de...

a la delibe...
to de ley t...
capitulo 34...
seccion 8.º

el fin de a...
las de red...
cedentes de...

Real ór...
oficial del...
te por salic...

que de Lina...
Otra disp...
convenio de...
cional, par...

SECC

Entre pa...
exámen?—
divinameto...
do á los cat...
lo repita en...

EMPRESA DE SUSTITUCION

autorizada por real orden con depósito de 50.000 pesetas.

Oficinas, plaza de la Congregacion, 21, entresuelo, Valencia.—De 10 á 3.

Esta empresa sustituye prófugos y soldados en actual servicio, pertenecientes á las provincias de España y reemplazos anteriores al actual, advirtiéndolo á los interesados, que trascurrido el 30 del presente mes, dichas sustituciones no podrian tener ya lugar, por caducar la real orden que los autoriza, no teniendo más remedio entonces que servir personalmente en Cuba, los prófugos que sean habidos con posterioridad á dicha fecha.

Para el reemplazo actual se admiten también compromisos de sustitucion que se formalizarán, con arreglo á las instrucciones que sobre el particular ha dictado el ministerio de la Guerra.

También asegura esta empresa librar del servicio de Ultramar por medio de sustituto al quinto que antes de sufrir el sorteo para Cuba se suscriba por 2000 reales.

Representante en Castellon, D. Peregrin Galia, plaza de la Constitucion, núm. 19.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Slos. José, Vito y compañeros mrs.

SANTO DE MAÑANA.—S. Aureliano ob.

CORREO DE MADRID.

Día 13.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos concediendo varios indultos.

Hacienda.—Real decreto autorizando al ministro de Hacienda para que presente a la deliberacion de las cortes un proyecto de ley transfiriendo 532500 pesetas del capitulo 34 art. 2.º al capitulo 47 en la seccion 8.ª del presupuesto corriente con el fin de atender á la devolucion de cuotas de redencion del servicio militar, procedentes de ejercicios cerrados.

Real orden suprimiendo la plaza de oficial del ministerio que resulta vacante por salida á otro destino de D. Enrique de Linaceros.

Otra disponiendo se liquide y ultime el convenio de 13 de enero de 1875 y su adicional, para el pago del cupon correspon-

SECCION RECREATIVA.

Entre padre é hijo:—Pepe ¿qué tal el examen?—Muy bien papá; lo he hecho divinamente y he entusiasmado de tal modo á los catedráticos..... que quieren que lo repita en setiembre.

SEGUIDILLAS.

Quiero cantar ahora
Que tengo gana,
Por si acaso me toca
Llorar mañana.

La guitarra sin prima
Suena quejosa,
Como yo estoy contigo
Por cierta cosa.

Parece que me miras:
¿Quieres comprarme?
No tienes tu dinero
Para pagarme.

diente á los dos semestres de 1873 y al 1.º de 1874 de la deuda exterior.

—Ha surgido una competencia de jurisdiccion entre el consejo de guerra que actua en las provincias Vascongadas y el juez de Estella, sobre el conocimiento de la causa que se sigue á Rosas Samaniego.

—Mañana jurará su cargo de diputado á cortes el Sr. Echegaray.

—Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al brigadier gobernador militar de Vizcaya D. Ramon de Ciria y Grases la satisfaccion con que ha visto su majestad el rey su celo é inteligencia demostrados con motivo de la conspiracion descubierta recientemente en aquella provincia.

—Las últimas noticias recibidas con referencia á la isla de Cuba alcanzan al 25 de mayo. Las noticias ofrecen escaso interés. El aspecto general de la campaña era satisfactorio. El de los asuntos mercantiles iba mejorando paulatinamente. Los insurrectos en la mayor desanimacion, seguian ocultándose y evitando encuentros con las tropas. Estas por su parte activaban la persecucion y no daban punto de reposo á los enemigos. Las sorpresas eran frecuentes, así como las presentaciones en pequeños grupos de insurrectos.

—Dice el Parlamento que aunque quedara terminada la actual legislatura para fines de mes, las cortes serán convocadas de nuevo para setiembre.

Podemos decir á nuestro colega que las cortes no reanudarán sus sesiones en setiembre, segun todas las apariencias; dice La Correspondencia.

—Inmediatamente que termine la discusion del presupuesto de la Guerra, comenzará el de Fomento, en el cual no se empeñarán grandes debates.

—Uno de estos días se circulará una orden del ministerio de Hacienda, por la que se prohíbe que los funcionarios públicos puedan aceptar poderes y representacion de empresas ó de particulares.

CONGRESO.—Abierta la sesion de esta tarde, á las dos, bajo la presidencia del señor Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor Jove y Hevia preguntó al ministro de Fomento si estaba dispuesto á imponer á la compañía del ferrocarril de Langreo la penalidad establecida, una vez trascurrido el plazo de próroga seña-

lado para terminar las obras de dicho ferrocarril.

También rogó que las tarifas del ferrocarril del Noroeste se ajustaran á la ley, sin ser absurdas y escandalosas.

El señor ministro de Fomento contestó afirmativamente, manifestándose de acuerdo con las indicaciones del señor Jove.

SENADO.—Abierta la sesion de esta tarde á las tres menos diez, bajo la presidencia del señor marqués de Santa Cruz, se lee el acta de la anterior que os aprobada.

Dáse cuenta del despacho ordinario. El señor Ródenas presenta una exposicion de los contribuyentes de Murcia.

El señor Becerra anuncia una interpe-lacion al señor ministro de la Guerra, sobre las prisiones de algunos jefes y oficiales del ejército.

Se da lectura de varios dictámenes de actas, que se aprueban.

Prestan juramento los Sres. Riquelme, Magaz, marqués de Casa La Iglesia y Gomez Gonzalez.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 13 de junio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Por fin terminó ayer tarde en el congreso el debate acerca del presupuesto de la guerra que se eternizaba con las continuas enmiendas del general Salamanca.

También se ha aprobado el presupuesto de Gracia y Justicia. Quedan pues por discutir los de Marina y Fomento que serán objeto del debate en la semana próxima, pues las sesiones de hoy y mañana se invertirán en discutir el proyecto de ley de arreglo del déficit.

Los Sres. Nuñez del Prado primero y Rico despues, han combatido dicho proyecto principalmente por lo que favorece al papel del Estado conocido con el nombre de Bonos del Tesoro, papel que ayer y hoy ha subido en la Bolsa siete por ciento.

La comision no ha hecho más que restablecer las condiciones con que se crearon estos valores públicos, pero esto solo ha bastado para que resulten privilegiados sobre los demás.

El objeto consiste en poder colocar con las mejores condiciones posibles la cantidad de bonos que el Tesoro tiene en cartera y cuyo producto destina al pago del déficit hasta donde alcance.

De virtud y candor luciente estrella,
Das vuelo á tu inspirado pensamiento,
Pero modesta y pura como ella,
Te ocultas y no brillas ni un momento.

Matilde Lorenzo.

(Madrid Literario.)

A UNA MODISTA.

Lesbia, tú, que á las bonitas
Añadir adornos puedes,
Como á todas las escedes,
De ninguno necesitas.

A PEDANCIO.

Pedancio, á los botarates
Que te ayudan en tus obras.
No los mimes ni los trates,
Tú te bastas y te sobras
Para escribir disparates.

Moratín.

Un oficial, pidiendo sus pagas atrasadas á un ministro de la Guerra, acabó por afirmar que se estaba muriendo de hambre.—

Antes de que entrara esta tarde en el debate de la ley del déficit, el marqués de San Carlos ha apoyado su proposicion para que las diputaciones provinciales no puedan invertir cantidad alguna en la construccion ó composicion de plazas de toro, y para que se autorice al gobierno con objeto de que tome las medidas oportunas á fin de ir acabando con esta diversion.

La proposicion del marqués de San Carlos ha sido tomada en consideracion pero de seguro no será aprobada porque los partidarios de las corridas de toros están en mayoría tanto dentro como fuera del congreso.

Lo más probable es que este asunto quede sin discutir por que la comision que se nombra difiera dar dictámen.

El señor Mariscal habrá presentado hoy á la mesa del congreso una proposicion para que no se haga modificacion alguna en la legislacion sobre el referido asunto; es decir para anular la proposicion del marqués de San Carlos, pero al presidente no le ha parecido bien que la proposicion del señor Mariscal pase á las secciones para que éstas autoricen su lectura y por tal causa el diputado por Jaen muy conocido por lo que gesticula é interrumpe en las discusiones se mostraba muy poco satisfecho del señor Posada Herrera.

Puede asegurarse ya que el Sr. Orovio será quien reemplace al Sr. Barzanallana en el ministerio de Hacienda, pero no es tan seguro ni mucho menos que salga del gabinete el ministro de Marina Sr. Antequera al mismo tiempo que el Sr. Barzanallana.

Los que presumen de bien enterados consideran que la modificacion ministerial quedará por consiguiente limitada al cambio de ministro de Hacienda.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Paris, 13.—En la cámara de los comunes de Inglaterra se ha discutido una proposicion para abolir la pena de muerte, la cual ha sido desechada por 115 votos contra 50.

Ha llegado á Ploiesti el principe Alberto.

Las condiciones puestas por el ejército rumano para su cooperacion en la guerra, parecen aceptables por parte del estado mayor ruso.

El ministro, viéndole con grandes mofletes y muy colorado, le dijo:—Pues la cara desmiente lo que dice la boca.—¡Oh mi general! no le engañe esta cara, que no es mía, pues la debo á la patrona, que me mantieno hace tres meses.

Solucion á la charada: SAL-CE-DO.

CHARADA.

Primera y tercera
Me gusta de lejos,
Y á segunda solo
Si alcanzo no llego.
Tercia repetida
No gasta chaleco,
Y tercia primera
Mirarme no qufero.
Segunda con prima
Se usó en otro tiempo;
Y el todo es un mozo
Que tiene un empleo
Que quieren quitarle,
Por más que sospecho
Que ninguno aspira
A ocupar su puesto.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

7 MILLONES 476,120 MARCOS
oro alemán

o sean **37 Millones 350,000 Reales** oro

importa el total de los premios de la Gran Lotería de dinero garantida por el Estado alemán de Hamburgo, cuyo establecimiento merece todo el interés del público. El mismo contiene solo 79,500 billetes de los cuales 42,000 de seguro han de ganar. Todos los 42,000 premios son decididos en 7 divisiones. Los sorteos de todas las divisiones estarán concluidos ya dentro de algunos meses. Entre los 42,000 se hallan los siguientes premios principales, a saber un premio mayor y prima en el caso más dichoso de

375,000 ó sean 1,875,000

Reales en oro

Marcos	Reales	Marcos	Reales
250,000	1,250,000	40,000	200,000
125,000	625,000	36,000	180,000
80,000	400,000	3 a 30,000	150,000
60,000	300,000	25,000	125,000
50,000	250,000	4 a 20,000	100,000

y muchos de Marcos 15000, 12000, 10000, 8000, 6000, 5000, 4000, 2400, 2000, 1500, 1200, 500 etc. etc.

Contra remesa de letras s/ Madrid, Barcelona u otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correos españoles del importe de **Reales 180 por un billete original entero** **Reales 90** y medio billete original

envia la casa banca abajo firmada por correo estos billetes originales revestidos con el escudo del Estado y para las 3 primeras divisiones a todos puntos de España. Para las demás divisiones los billetes estarán tambien á disposicion de los interesados segun el plan, de suerte que puedan participar en los sorteos. Cada participante recibirá el detallado programa oficial del sorteo y despues de los sorteos de premios todo jugador recibirá la lista oficial de los premios y los importes ganados se mandan con prontitud y discrecion. Mis extendidas relaciones con ese país me ponen en estado de remitir en oro español á los premiados los importes ganados á su paradero cualquiera que fuere.

Mi casa existe desde 1850 y muchas veces ya desembolsó á los jugadores los premios grandes del importe de: Rs. 1,800,000, 1,350,000, 1,270,000, 1,125,000 915,000, 900,000, 780,000, frecuentemente 750,000, 750,000 600,000 450,000, con mucha frecuencia 300,000, 300,000, 240,000, 200,000, 180,000, 125,000, 100,000, 75,000, etc.

A 16 de mayo del año corriente fué ganado y desembolsado por mí á un cliente el premio mayor de Marcos **252,400** ó sean Rs. **1,262,000** con cuya cantidad se hubo sacado el no. 313. Este resultado valió á mi casa la fama de ser la más afortunada.

Por esto suplico al apreciable público dirigirme sus ordenes directamente para el proximo sorteo que se fijó oficialmente para los dias **13 y 14 de junio del a. c.**

LAZ. SAMS. COHN,
expedicion principal y casa banca.

HAMBURGO (Alemania del Norte).
Las cartas llegan de todos puntos de España á Hamburgo á las 80 horas. La correspondencia es hecha en castellano.

LOTERIA DE DINERO ALEMANA!!
en el importe de **7,476,120** ó sean **37,380,600**

Marcos alemanes Reales oro

Esta Loteria es aprobada por el gobierno alemán de Hamburgo y **garantida con toda la hacienda del Estado**, por lo cual la solidez de esta empresa no admite duda alguna.—Son emitidos solamente **79,500 billetes originales**. (No. 1 hasta 79,500). La probabilidad de ganar puede llamarse grandisima porque segun programa oficial de sorteos deben ganar **42,000 billetes** de los 79,500, es decir más que la mitad. **Todos** los 42,000 premios importan como queda dicho 7,476,120 Marcos y son sorteados en 7 divisiones bajo control de la diputacion financiera nombrada con este objeto por el gobierno. Los 7 sorteos se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán terminados todos los sorteos y con ellos toda la jugada. En el caso más dichoso se puede salir con los premios principales, entre los 42,000, de

375,000 = 1,875,000

Marcos alemanes Reales

Especialmente contiene todavia premios principales de

1,250,000 Reales	60,000 Reales
625,000 Reales	19 a 50,000 Reales
400,000 Reales	3 a 40,000 Reales
300,000 Reales	20 a 30,000 Reales
250,000 Reales	3 a 25,000 Reales
200,000 Reales	53 a 20,000 Reales
180,000 Reales	200 a 12,000 Reales
3 a 150,000 Reales	5 a 10,000 Reales
125,000 Reales	3 a 7,000 Reales
4 a 100,000 Reales	410 a 6,000 Reales
8 a 75,000 Reales	621 a 2,500 Reales

etc., etc., etc.

En junto como ya se dijo 42,000 premios con un importe de 7,476,120 Marcos ó sean Reales 37,380,600.

El premio más bajo de cada uno de los 7 sorteos importa más que el precio de un billete. Contra remesa del importe **Reales 180 por un billete original entero.** **Reales 90 por medio billete original,**

en letras s/ Madrid, Barcelona, libranzas del Giro Mútuo s/ cualquiera plaza de España ó tambien en sellos de correos españoles enviamos como banqueros encargados de la venta de estos billetes por correo estos títulos revestidos con el escudo del Estado y por lo primero valederos para los 3 primeros sorteos á todos puntos de España. Despues de verificados los 3 primeros sorteos mandaremos nuevos billetes á los interesados á tiempo para los 4 sorteos restantes. Así á todos se dá ocasion de participar en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes adjuntamos gratis el **programa oficial de todos los 7 sorteos** y despues de cada sorteo remitiremos luego sin que se necesite pedirlo la detallada lista por la cual se vé exactamente el resultado del sorteo. Los importes ganados pagamos luego y con discrecion, si es deseado tambien en el paradero del premiado y en oro español, pues tenemos relaciones con todas las plazas de España para facilitar tales desembolsos.

Esta Loteria ofrece fuera de la grandisima probabilidad de ganar, debiendo salir con premios más que la mitad de los billetes, aun especiales ventajas porque la controla del Estado se estiende sobre el número de los billetes emitidos así como sobre todos los sorteos que han de ser celebrados por cuyo motivo á todos es dada plena seguridad en cualquier respecto.

El sorteo se fijó oficialmente para los dias **13 y 14 de junio del a. c.**

Por esto los que quieran probar la suerte y participar en este juego extraordinario gusten dirigir las ordenes confiada y directamente á nosotros y pueden estar seguros de que les sirvamos con prontitud y esmero.

ISENTHAL & CA
Banqueros y agentes principales.
HAMBURGO (Alemania del Norte.)
Las cartas de cualquier punto de España llegan á Hamburgo á las 80 horas. La correspondencia se hace en español.

VINOS

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sitjes, fabricar jabon, y otras recetas.

Remitir la letra de cambio y remitiré el libro.

Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

VENTA.

Se vende en Vinaroz el laud de tráfico *Virgen de los Dolores*, de porte de 67 y 1/2 toneladas de carga, que resultan 59 y 1/2 de carga, con todos sus arreos y aparejos.

Dirigirse á D. Domingo Adell, residente en Vinaroz, quien dará razon.

BAÑOS minerales de VILLA VIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD.
DE **Pedro el Castellonero,**
CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada esteria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el dia para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonet, maestro superior, premiado en certámenes literarios y por la junta de Instruccion pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la libreria de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA
DE **Juan B. Ballester,**
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellón.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

CONSULTA médico-quirúrgica
y Clinica especial
DE ENFERMEDADES DE OJOS.

Don Nicolás Forés y Vilar tiene abierto su gabinete de diez á doce de la mañana, en la calle del Mespio, núm. 42, entresuelo.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpinteria de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.

Paris, nidas en do escapa El Cons acerca d Chambo lla lleg mana. Los del tados al p llan si cretario d Las bal montadas

Apuntes

Eran neco Lidiar nientes llas en l Vamos enlo de es mayor imp de dar sus encargados ciones. Hay en correspond colectividad Nada al con las pri el permiso por su cue local pedic aceptado ta productos pues á nad pital que en El marqu sala 10 sus bien. La viuda derecho al tancia de s del templet otros efectos miles de du Otro tanta sina instala tera, de D. Valladolid, Pero las se hallan er ticulares? D aquellas los duos, todos consiguiente quedar colo público pud hasta el utili Y ha suce Pidió Cast para 500 ó 6 no tal núm duccion de nosotros éra las cuatro qu no debia dec portancia. Llegaron l nada la insta orden para s